

Fecha <b>16.08.2022</b>	Sección <b>Ciudad</b>	Página <b>PP-15</b>
----------------------------	--------------------------	------------------------

**ANPEC** reporta promedio de compras de \$426.99, sólo para nivel básico; incrementos respecto a 2021 superan 20%; en CDMX resienten carestía.

Por las nubes huevo, pollo, carne...

# Inflación pega en los bolsillos de capitalinos

**LA GENTE** compra verduras de a pieza y embutidos en pequeñas cantidades para gastar menos, revelan locatarios; ante la carestía, aumenta la demanda de los comedores públicos y comunitarios de la ciudad

• **Por Frida Sánchez**  
elsa.sanchez@razon.com.mx

**E**l aumento de precios a causa de la inflación se resiente en los bolsillos de los capitalinos, quienes gastan lo de siempre pero compran menos productos en los mercados públicos de la Ciudad de México.

María de la Luz, una ciudadana que visita con frecuencia el Mercado de Sonora, se dijo sorprendida con los precios desde hace unas semanas, cuando salió por "unas cuantas cosas" y se gastó todo el dinero que llevaba.

"Se me hizo desproporcionado, compré cuatro o cinco cositas para el desayuno y me gasté como 300 pesos; de ahí, ya lo he notado en todo, no sólo la tortilla... uno va por huevo, que por el pollo, y no alcanza", comentó.

Mientras realiza sus compras para llevar el alimento a su hogar, la capitalina cuenta a *La Razón* que para ella y su familia, el aumento de precios es "un golpe más", que se añade a las pérdidas que tuvieron en los últimos años debido a la pandemia de Covid-19, pues además de padecer la enfermedad, su marido perdió el empleo.

"Estuvimos varios enfermos, una de mis hijas en el hospital, y mi esposo perdió el trabajo en lo más duro de la pandemia", dijo.

Y ahora, lo que hace todavía algunas semanas podía adquirir con 200 pesos, ya

cuesta 300 o 350 pesos, lamentó María de la Luz. "Se veía venir después de la pandemia, y aun así nos sorprende a todos, porque el dinero nunca es suficiente, nunca alcanza", mencionó.

Esta es una realidad que afecta a miles de mexicanos, pues a más de dos años del inicio de la pandemia de Covid-19, más del 64 por ciento de los **ciudadanos** aún no ha logrado recuperarse económicamente, de acuerdo con datos de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec).

La carestía ha obligado a algunos **ciudadanos** a tomar diferentes medidas, que van desde acudir a los comedores públicos y comunitarios, cuya demanda se ha incrementado, hasta trabajar más turnos o buscar empleos adicionales para generar más ingresos.

Es el caso de Alfredo, un habitante de la alcaldía Gustavo A. Madero, quien ha intentado "de todo" por sacar "una lanita extra" y así superar el encarecimiento de los productos básicos.

"En la pandemia pusimos un negocio en nuestra casa de venta de comida, empezó para los vecinos, fue la forma de salir adelante cuando no podíamos dejar la casa, pero ahora que todo está más caro, incluso nos la estamos pensando para seguir (con el negocio)", contó a Alfredo a este medio.

El aumento de precios afecta a los principales alimentos de la dieta básica de los mexicanos, como huevo, tortillas, leche o carne, por lo que la reducción en el con-

sumo de los mismos también golpea a los miles de **ciudadanos** que viven del comercio de estos productos.

En el Mercado de Sonora, locatarios coincidieron en que cada vez es más frecuente que la gente se lleve frutas y verduras por pieza, lo que hace que "se pierda mucho, porque la gente compra al día, no se llevan ni el kilo de algunas cosas, y a nosotros no nos conviene vender una pieza o dos, cuando compramos por caja".

Tan elevado es el precio de algunos productos, como el huevo —que se ha elevado a más de 40 pesos—, que algunos consumidores han optado por adquirir apenas de a una pieza.

Otros alimentos también se compran de a poco, como los embutidos y la carne, coinciden en señalar varios locatarios.

## EL DATO

**DURANTE EL PASADO** mes de julio la inflación alcanzó el 8.15 por ciento, la más elevada en dos décadas, lo que se refleja en el incremento de los productos básicos.

# 422

**Comedores** comunitarios hay en las 16 alcaldías de la Ciudad de México



Página 1 de 2  
\$ 109564.00  
Tam: 637 cm2

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>16.08.2022</b>	Sección <b>Ciudad</b>	Página <b>PP-15</b>
----------------------------	--------------------------	------------------------

## Ve la Anpec una muy difícil recuperación

• Por **Frida Sánchez**  
elsa.sanchez@razon.com.mx

**LOS CIUDADANOS** de la capital se enfrentan a un doble problema: la inflación generalizada que vive el país y la inflación alimentaria, lo que mantiene en constante aumento los precios de distintos artículos, afirmó Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec).

Un ejemplo de ello es que apenas este lunes (ayer) advirtió, hubo un nuevo incremento en los precios de alimentos que se consumen diariamente, entre ellos, cervezas, que pasaron de 21 a 24 pesos por lata; refrescos de 600 mililitros, que subieron de 15 a 17 pesos; el litro de leche entera pasó de 37 a 39 pesos, mientras que el kilo de jitomate tuvo un aumento de siete pesos, al pasar de 25 a 32 pesos.

“La tortilla está por encima de los 34 pesos en muchas alcaldías, o sea también ha habido un incremento constante. Torti-

lla, jitomate, cerveza, refrescos, leche... es una lista que da una muestra de que la inflación está afectando a los consumidores mexicanos, y los de la Ciudad de México no son la excepción”, mencionó.

En entrevista con *La Razón*, Cuauhtémoc Rivera señaló que cuando se tiene a la vista un cierre de año es difícil que haya una recuperación, y lo más probable es que ocurra lo contrario, es decir, que aumente aún más la inflación.

Mencionó que ante el aumento de precios en los alimentos, la gente “está actuando dentro de la emergencia buscando cómo ganar sustento” por lo que mucha de la recuperación económica que ha habido en los últimos meses se ha dado en el terreno de lo informal, debido a que la crisis se arrastra desde el comienzo de la pandemia.

“Ahorita tenemos una inflación general de manera oficial de 8.15, o sea muy alta; y por otro lado, la inflación alimentaria está

cerca del 13 por ciento; esto nos da un panorama inflacionario muy alto”, añadió.

Lo que se puede esperar para los meses que le restan al año en curso es que haya más inflación, lamentó Cuauhtémoc Rivera, ya que “no existe ningún indicador que nos diga que esto pueda cambiar”.

Enfatizó: “Los cierres de año siempre son muy añorados, la gente quiere gastar, quiere consumir; se vienen meses muy duros porque va a haber mucha necesidad de consumo y poca posibilidad, entonces habrá más endeudamiento”.

**CUAUHTÉMOC** Rivera, dirigente del organismo, alerta sobre aumento en informalidad; prevé endeudamiento ante necesidad de consumo

### EL TIP

**EL PRECIO** promedio de un kilo de huevo blanco en el Valle de México es de 42.92 pesos, cuando a principios de este año estaba en alrededor de 35 pesos como máximo.



Foto: Eduardo Cabreña/La Razón

**LA GENTE** abarrota los tianguis, en donde suele haber ofertas, como se aprecia en esta imagen tomada ayer.